



**Bureau
d'information
et de
communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE Etat de Vaud

Journée de réflexion sur l'enseignement des langues anciennes et de la culture antique

Les Assises de l'Antiquité vont donner l'occasion aux enseignantes et enseignants de grec, de latin et de culture antique de réfléchir à des pistes pour valoriser leurs disciplines. Cette journée se tient à l'UNIL le 4 novembre et s'inscrit dans le contexte du plan d'action dévoilé fin 2021 qui vise à renforcer l'attractivité de l'apprentissage des langues anciennes.

Quelle place accorder à l'exercice de la version? Comment utiliser les textes bilingues, en langue originale et en traduction? Comment faire entrer l'archéologie dans les classes? Quels sont les apports des sciences de l'Antiquité pour la formation du citoyen? Quels outils pour l'enseignement: le papier, le numérique ou un mélange des deux? Comment les sciences de l'Antiquité aident à former les citoyens ou à aborder des questions sociétales comme la *cancel culture* ou culture du bannissement?

Une centaine de professionnelles et de professionnels de l'enseignement du latin, du grec et de la culture antique se réunissent vendredi 4 novembre à l'Amphipôle de l'UNIL pour se poser, entre autres, ces questions. Cette journée inédite permet à des personnes issues de tous les degrés d'enseignement (secondaire 1, secondaire 2, UNIL et HEP VAUD) de se rencontrer dans un climat convivial afin de discuter de leurs pratiques. L'objectif est de déterminer des pistes pour rendre plus attractives ces disciplines dont les bénéfices sont évidents.

Le coup d'envoi des Assises de l'Antiquité sera donné par Frédéric Borloz, chef du Département de l'enseignement et de la formation professionnelle. Deux tables rondes sont prévues : l'une axée sur des thématiques linguistiques, l'autre sur des questions culturelles. Au cours de la journée, les discussions seront nourries par les interventions de Robert Delord (enseignant de lettres classiques à l'Académie de Grenoble et président de l'association « Arrête ton char »), d'Andrea Taddei (professeur de grec et de la didactique du grec, Université de Pise), d'Anne Bielman (professeure ordinaire d'histoire ancienne, UNIL) et de Justin Favrod (fondateur du mensuel historique *Passé simple*).

Deux intermèdes sont également prévus pour amener une touche de légèreté à cette journée. L'enseignant de latin à Begnins, Denis Lefebvre, chantera des classiques pop-rock dont il a adapté les paroles en latin et animera un karaoké. Les étudiantes et étudiants universitaires de la compagnie TALMA (Textes Antiques Lus et Mis en Action) clôtureront la journée par une performance théâtrale.

Cette journée s'inscrit dans le contexte du plan d'action pour la valorisation des langues anciennes lancé par le département en novembre 2021 et qui encourage les échanges entre pairs en vue d'une coordination transversale. Rencontres et réflexions, stimulation et convivialité sont les maîtres-mots de ces Assises de l'Antiquité.

Cette journée est ouverte aux représentantes et aux représentants des médias. Elle se déroule le vendredi 4 novembre dans la salle 319 de l'Amphipôle à l'UNIL, de 8h45 à 17h00.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 31 octobre 2022

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEF, Frédéric Borloz, conseiller d'Etat

DEF, Emilie Suter, déléguée départementale aux langues anciennes, [emilie.suter\(at\)eduvaud.ch](mailto:emilie.suter(at)eduvaud.ch)

LIENS

[Plan pour se rendre à la salle 319 de l'Amphipôle, à l'UNIL](#)

[Plan d'action pour la valorisation des langues anciennes 2021-2025](#)